



LES RENDEZ-VOUS DU DIMANCHE

dimanche 13 janvier 2019, à partir de 15 heures

Hommage à Louis RECH 1926 - 2012

Louis Rech, né en Italie, a été le premier bourgmestre d'une ville luxembourgeoise issu de l'immigration. Aujourd'hui, nombre de fils et de filles d'immigrés ont trouvé leur place dans le monde politique luxembourgeois. A travers un hommage annuel rappelant le parcours de l'édile dudelangeois, l'équipe du CDMH souhaite toutefois rappeler que cette émancipation politique n'a pas été une chose banale et qu'elle ne s'est faite qu'au prix d'âpres engagements personnels et d'importantes luttes sociétales.

Au-delà d'un témoignage de reconnaissance à la personne de Louis Rech, la manifestation se veut aussi une expression de gratitude à l'égard de la municipalité de Dudelange pour son soutien constant aux projets du CDMH.

Dynamiques urbaines à Dudelange : Etude du cas du quartier d'immigration "Italien"

Plus de la moitié de la population mondiale habite dans une ville. La ville et l'urbain constituent l'un des faits majeurs du monde contemporain. À l'avenir, la planification urbaine européenne et luxembourgeoise va probablement beaucoup moins se consacrer à l'extension spatiale de nos villes. En effet, elle devra, de plus en plus, s'occuper de l'entretien, ainsi que de l'adaptation des espaces urbains existants.

L'ambition de ce travail de candidature consiste à contribuer à l'édifice de la recherche urbaine scientifique, en proposant, une étude urbanistique approfondie sur le quartier ouvrier de la Petite Italie qui fut construit spontanément, sans aucune planification urbanistique, pendant la révolution industrielle à Dudelange.

Comment a évolué ce quartier ouvrier "spontané" au cours des dernières décennies ? Quelles sont les dynamiques socio-démographiques, économiques et culturelles qui s'opèrent dans ce quartier d'immigration ? Quels sont les éventuels problèmes, les déficits fonctionnels et les tensions auxquels se trouve confronté ce quartier d'immigration non planifié ? Quelles sont les perspectives d'avenir de ce quartier ? Quelles sont les actions nécessaires pour améliorer le développement de cet espace urbain existant ? Est-il possible de théoriser des modèles d'explication de l'organisation spatiale de cet espace géographique ? Peut-on observer des dynamiques urbaines similaires dans d'autres quartiers ouvriers de l'ère industrielle ?

Afin de répondre à ces questionnements, ce travail de candidature propose d'adopter une démarche de recherche inductive. Ce travail comprend des analyses urbanistiques sectorielles détaillées du quartier de la Petite Italie et suggère des recommandations de mesures concrètes pour la politique de la ville de Dudelange. Ce travail propose également des modèles d'explication de l'organisation spatiale de l'espace géographique étudié.

Geoffrey Scharll

est né le 7 juillet 1983, à Luxembourg-ville. Attiré par la douceur de vivre des pays méditerranéens, il part à Montpellier pour faire ses études supérieures de géographie. C'est, en tant qu'assistant chargé d'études en aménagement et urbanisme, qu'il accomplit un stage à l'Inspection Régionale de l'Aménagement du Grand Casablanca (Maroc), ainsi qu'à l'Agence des Déplacements et d'Aménagement des Alpes-Maritimes (Nice). En 2008, il obtient son Diplôme de Master en Sciences Humaines et Sociales. Après ses études, il revient s'installer au Grand-Duché de Luxembourg, où il travaille, en tant que géomaticien, pour le Département de l'Aménagement du Territoire, avant de rejoindre la Société de développement Agora s.à r.l. et Cie à Belval. Désireux de donner un changement à sa carrière professionnelle, il participe, en 2013, au concours de recrutement des enseignants du secondaire. Après un parcours de formation pédagogique à l'Université de Luxembourg, ainsi qu'une période probatoire à l'École de Commerce et de Gestion & à l'Athénée de Luxembourg, il est nommé professeur de sciences au Lycée Nic-Biever à Dudelange.

